



## ATA N.º 04/2015

**Data da reunião ordinária:** 16/12/2015

**Início da reunião:** 19h30m  
**Términos da reunião:** 20h33m

**Local da reunião:** Auditório da sede da Junta de Freguesia de Serro Ventoso

**Membros da Assembleia de Freguesia que compareceram à reunião:**

**Presidente:** Saul Manuel Rodrigues Saraiva Santos

**1º Secretária:** Maria José Santo da Silva

**2º Secretário:** Fernando Manuel Gomes Santo

**Vogais:**

Catarina Amado dos Santos

Silvia Amado Venda

Manuel Alfredo Henriques Vicente

Maria de Lurdes Cordeiro Neto

**Membros de Executivo da Junta de Freguesia que compareceram à reunião:**

**Presidente:** Carlos Manuel Amado Cordeiro

**Secretária:** Dulce Maria Amado Custódio

**Tesoureiro:** Luís Narciso Martins Fortunato

-----ABERTURA DA ATA-----

----- O Sr. **Presidente da Assembleia** declarou aberta a reunião, do dia dezasseis de dezembro de dois mil e quinze, pelas dezanove horas e trinta minutos, desejando um bom trabalho a todos os presentes. -----

----- O Presidente da Assembleia leu em voz alta a ata da última reunião, afim de a mesma ser votada. A ata foi aprovada por unanimidade. -----  
Passou-se então à discussão dos assuntos da ordem do dia, tendo o Presidente da Assembleia, passado a palavra ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia. -----

- 1. Apresentação dos trabalhos realizados nos últimos meses:** O Presidente da Junta apresentou os trabalhos e atividades realizadas. Informou que participámos no dia do Idoso no Arrimal; promovemos uma ação de esclarecimento sobre a liberalização do mercado de energia; terminou mais uma formação de pastelaria; está a decorrer uma formação de inglês para adultos, na sede da freguesia; promovemos juntamente com a GNR uma sessão no salão paroquial, sobre o cuidado que as pessoas devem ter com as burlas; foi feita uma sessão de esclarecimento sobre apicultura, que teve uma adesão considerável; durante o trimestre temos feito manutenção de caminhos, valetas e sargetas, tendo sido feito um alargamento no caminho dos Covões, em Chão das Pias, bem como num caminho em Casais do Chão junto à casa do Sr. Palmeira; procedemos à limpeza e manutenção da Barragem; a sinalização da EN362 foi mudada pelas Estradas de Portugal; atualmente estamos a arranjar o muro junto ao Largo do Tronco, o qual vai ser comparticipado pelo Município de Porto de Mós em cinco mil euros; temos continuado com as proteções dos algares, tendo-se concluído a proteção do algar do Elias e outro junto às antenas, na Bezerra; neste trimestre tivemos o Festival do Galo que foi uma aposta ganha, tendo havido uma satisfação genérica de quem nos visitou, bem como de quem participou na organização do evento; a autarquia apoiou comparticipando com géneros no convívio da Associação Vertigem, no Lagar, bem como na festa de final de ano do NEL-Núcleo de Espeleologia de Leiria; atribuímos um donativo ao CASSAC para comparticipar as despesas do almoço de Natal da instituição; informou ainda sobre o concurso de decorações de Natal destacando que a melhor decoração irá receber um cabaz, sendo a avaliação feita por um membro de cada associação/comissão, no dia vinte e nove de dezembro; terminou dando a informação sobre a atual situação financeira desta autarquia tendo sido já executado 70% do orçamento de despesa e 103% da receita, tendo esta superado o valor devido a um donativo no valor de cinquenta e cinco mil euros que os herdeiros do falecido Garcia Anastácio Bento doaram, pois se não considerássemos esse valor do valor as receitas realizadas seriam 86%. -
- i) **O Sr. Presidente da Assembleia** solicitou aos membros que colocassem as suas dúvidas sobre as atividades do quarto trimestre. Tendo aproveitado para agradecer o apoio que autarquia concedeu ao Cassac.-----
- ii) **O Sr. Fernando Santo** perguntou por que motivo os herdeiros do Sr. Garcia deram esse donativo. -----
- iii) **O Sr. Saúl Saraiva**, sendo um dos representantes dos herdeiros, solicitou ao Presidente da Junta para esclarecer, que foi um valor que decidiram atribuir como agradecimento por a autarquia ter concedido um parecer

favorável, para poderem avançar com o trespasse da pedreira em questão, tendo ainda sido falado que parte desse dinheiro a autarquia iria investir no CASSAC bem como no Grupo Recreativo e Desportivo de Serro Ventoso. -----

**2. ---- Apreciação e votação autorização prévia de compromissos para 2016:** O Presidente da Junta apresentou o documento, nos trâmites da lei. -----

i) **O Sr. Presidente da Assembleia** solicitou aos membros que colocassem as suas dúvidas e se pronunciassem sobre os referidos documentos. Não tendo sido apresentada qualquer questão tendo-se procedido à votação do mesmo que foi aprovado por unanimidade. -----

**3. ---- Apreciação e votação mapa do pessoal para 2016.** O Presidente da Junta apresentou o documento e explicou não existe qualquer alteração em relação ao ano anterior. -----

i) **O Sr. Presidente da Assembleia** solicitou aos membros que se pronunciassem sobre o documento, tendo o mapa sido aceite e aprovado por unanimidade. -----

**4. Deliberação sobre o orçamento e PPI para o ano 2016:** O Presidente da Junta apresentou o documento e referiu que é muito semelhante ao ano anterior tendo havido apenas a introdução das seguintes despesas: temos uma rubrica para vigilância e segurança onde pretendemos propor às empresas das pedreiras que o valor dos cinco por cento de acréscimo na renda, seja investido na segurança, para tentarmos evitar os assaltos sucessivos, que as mesmas têm sofrido; este ano vamos avançar com a ampliação de cemitério da Freguesia; a construção do Hostel; construção de um parque infantil junto à Extensão de Saúde; vamos ainda avançar com o alargamento da Rua do Viso; e vamos também avançar com um novo projeto na área agropecuária que tem como objetivo a criação de caprinos para mantermos as serras limpas do mato de uma forma natural, evitando assim os grandes incêndios; Este projeto além de despesas também irá originar receitas com a venda de caprinos e de estrume. -----

i) **O Sr. Presidente da Assembleia** solicitou aos membros que se pronunciassem sobre o orçamento e PPI para o próximo ano. -----

ii) **A Sr<sup>a</sup> Catarina Santos** solicitou esclarecimento sobre o seguinte: O que pretende o executivo fazer na Ludoteca com uma verba tão pequena? O que significa pedreiras do ano anterior nas receitas? A rubrica das Antenas só se prevê receber o valor apresentado? Pedia ainda esclarecimento relativamente à receita programa 2020. -----

iii) **O Sr. Presidente da Junta, Sr. Carlos Cordeiro** respondeu que relativamente à ludoteca colocámos esse valor para mantermos a rubrica aberta, uma vez que ainda não falámos com os herdeiros; relativamente à rubrica de receita de pedreiras do ano anterior é referente à renda já faturada no ano dois mil e quinze que será paga só em dois mil e dezasseis; a receita das antenas estamos a tentar negociar; A previsão para a receita Programa 2020 é referente à candidatura que pretendemos elaborar para fundos comunitários para o projeto de criação de caprinos, pois já temos um estábulo à disposição perto da ecopista. -----

iv) **A Sr.<sup>a</sup> Silvia Amado** pergunta se o Município não irá colocar entraves relativamente a esse estábulo uma vez que poderá criar alguns

constrangimentos para os utilizadores da ecopista. Refere ainda que a estrada do Viso é uma obra que já deveria ter sido executada há muito tempo.-----

- v) **O Sr. Presidente da Junta, Sr. Carlos Cordeiro** informou que está prevista uma reunião com o PNSAC para podermos falar sobre o projeto de criação de caprinos e poderemos também agendar com o Município para falarmos também. -----
- vi) **O Sr. Presidente da Assembleia** depois dos membros terem colocado as suas dúvidas procedeu-se à votação do Orçamento e PPI que foram aprovados por unanimidade.-----
5. **Outros assuntos de interesse:** O Presidente da Junta lamentou o trágico acidente, que ocorreu na estrada da Bezerra, referindo que esta autarquia, em outubro de 2013 havia pedido ao Município, proteção para aquela zona, a fim de evitar acidentes fatais. Mais informou que vamos proceder ao lançamento do livro infantil sobre os Tesouros de Serro Ventoso.
6. **O Sr. Manuel Alfredo** refere que na primeira reunião do órgão deliberativo havia alertado, para a falta de baias de segurança naquela estrada municipal. Refere ainda que seria bom a autarquia ter mais uma pessoa operacional, em épocas sazonais para limpar as valetas e cortar as ervas. -----
- i) **O Sr. Presidente da Junta, Sr. Carlos Cordeiro** respondeu que não podemos aumentar os quadros da autarquia, pelo que vamos tentar com o IEFP um contrato de emprego e inserção para a área operacional. -----
- ii) **A Sr.ª Maria José** alude, é lamentável a forma como o Presidente do Município abordou a fatalidade que ocorreu na Estrada da Bezerra, considerando inviável a sugestão do mesmo, de colocar lá blocos das pedreiras, pois nem sempre existe espaço para a colocação dos mesmos. -----
- iii) **A Sr.ª Maria de Lurdes** observou que é estranho as baias não terem coberto a parte mais perigosa. -----
- iv) **A Sr.ª Silvia Amado** alertou que há uma parte da Barreira, nessa estrada da Bezerra que também se encontra completamente desprotegida. Haviam de reforçar o pedido de proteção para essa estrada. Perguntou ainda quem foi a escritora deste novo livro infantil. -----
- v) **O Sr. Presidente da Junta, Sr. Carlos Cordeiro** informou que iremos solicitar novamente ao Município mais segurança para as estradas Municipais da Freguesia. Informou ainda que a escritora deste livro é a Daniela Costa, a mesma dos livros editados anteriormente.-----
- vi) **A Sr.ª Silvia Amado** opinou que espera que a escritora tenha melhorado a sua forma de escrita, pois o livro infantil anterior, na sua opinião tinha um português pouco enriquecido. -----
- vii) Não havendo mais assuntos a tratar, foi declarada encerrada a reunião pelas vinte horas e trinta e três minutos, pelo **Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia**, desejando a todos um Feliz Natal e um bom ano de 2016, lavrando-se a presente ata que val ser assinada. -----

**O Presidente:**

Saúl Manuel Rodrigues Saraiva Santos

Saúl Manuel Rodrigues Saraiva Santos

**A 1ª Secretária:**

Maria José Santo da Silva

Maria José Santo da Silva

**O 2º Secretário:**

Fernando Manuel Gomes Santo

Fernando Manuel Gomes Santo

**Vogais:**

Henri

Paula de Lurdes Neto

Silvia Veuda

Catarina Silva